

Rochefort Agglo

Une classe du lycée Jamain en partance

ÉDUCATION 18 élèves du lycée Gilles-Jamain projettent de partir au Sénégal avec Terre d'Afrique dans un but humanitaire. Le lycée pourrait aussi devenir Club Unesco

NATHALIE DAURY-PAIN
rochefort@sudouest.fr

C'est l'histoire d'une rencontre. Cela aurait pu être dans un autre lycée ou dans un centre social mais, début 2016, Florence Jadot, bénévole à l'association Terre d'Afrique fait la connaissance de deux enseignantes en histoire/géographie du lycée Gilles-Jamain, Brigitte Peyrille et Marion Magreau. Le courant passe entre les trois femmes. Florence Jadot leur explique le travail qu'elle effectue avec Terre d'Afrique au sein d'un collège du Sénégal à Cayar. Elle leur raconte comment l'association a aidé à la construction de deux classes.

Lors de son voyage à Cayar, la Bénévole s'est rendu compte que le mur d'enceinte du collège était bien triste avec ses parpaings gris. L'idée d'un projet pédagogique autour d'une fresque colorée sur le mur naît dans leur esprit et un voyage de découverte avec les deux enseignantes est rapidement mis sur pieds. « Un film sur le lycée Jamain avait été réalisé dans le but d'être projeté pendant le séjour, se souvient Florence Jadot. Mais quand les Rochefortaises ont vu les conditions d'enseignement à Cayar, elles ont pris la décision de ne pas montrer le film. Le choc aurait été trop grand. Il faut savoir qu'ils font classe sur terre battue ! »

Un projet global
Le professeur d'arts plastiques Julien Danton associé au projet, l'équipe pédagogique engage un échange entre la classe de seconde d'accompagnement et de services à la personne (ASSP) de Gilles-Jamain et deux classes de 4^e et 3^e du collège de Cayar. Le but ? Emmener les élèves de Rochefort en 2019 - elles seront alors en terminale - jusqu'au



Un échange de courrier a commencé entre les élèves du lycée Jamain et ceux du collège de Cayar au Sénégal. Une façon de faire connaissance avant le voyage de 2019. PHOTO DR

Sénégal afin de réaliser la fresque avec leurs homologues africains. « Le séjour durera environ deux semaines et les élèves logeront chez l'habitant, explique Marion Magreau. Outre le chantier, les élèves feront des visites culturelles et les élèves logeront chez l'habitant »

Il est un peu tôt pour savoir à quoi ressemblera la fresque mais les thèmes choisis pourraient tourner autour de l'émancipation féminine ou la prise en charge des personnes âgées. « Ce projet est pluridisciplinaire, ajoute Julien Danton. La sensibilisation des élèves a commencé. Outre l'histoire/géographie et les arts plastiques, on aborde l'histoire de l'art et la narra-

tion. C'est une approche globale. » De leur côté, les jeunes Rochefortaises sont enthousiastes. « Nous avons reçu de lettres du Sénégal, elles sont très touchantes, constate Marion Magreau. Cela remet les choses en perspectives, on quitte notre monde de l'hyperconsommation. »

25 000 euros nécessaires
Pour l'heure, le lycée Jamain s'attache à boucler le budget. 25 000 euros sont nécessaires pour les frais de voyage et le matériel de chantier. Les familles et les institutionnels vont mettre la main à la poche mais les élèves organiseront également plusieurs actions afin de réunir la somme. L'engagement est sincère, la motivation sans faille. Comment pourrait-il en être autrement face à un tel projet ? Un de ceux qui peuvent changer une vie...

Le lycée Club Unesco ?

En marge du voyage au Sénégal, le lycée Gilles-Jamain, à travers sa Maison des lycéens, pourrait rentrer dans le réseau des Clubs pour l'Unesco. La demande est lancée. Le nouveau proviseur Jean-Luc Potel en a eu l'idée, lui qui avait déjà fait cette démarche dans son précédent établissement à Armoise (37). La mission de ces clubs est de mieux faire connaître l'organisation au niveau local. « Cela nous donnerait une identité d'ouverture sur le monde et ajouterait de la crédibilité à notre projet », conclut Marion Magreau.

Sud centre-ville : un compromis trouvé pour les sens de circulation

VOIRIE Plusieurs dizaines de riverains habitant entre le cinéma et le garage Renault ont participé, mardi soir, à une réunion publique animée par le maire Hervé Blanché. Elle était destinée à faire le point sur le réaménagement de la circulation routière dans le secteur. Un chantier qui est en cours. Certains habitants s'étaient émus notamment de l'augmentation du trafic rues Roux et Burot à la suite de l'inversion de sens unique de l'avenue des Dépor-

tés et Fusillés. Plusieurs changements vont avoir lieu : les rues Burot et Bougeat seront en sens unique. L'accès à l'avenue des Déportés et Fusillés depuis le garage Renault sera amélioré. La partie comprise entre ce croisement et l'intersection des rues Burot/Curie sera remise à double sens. Une solution devrait, par ailleurs, être mise en place pour que les voitures, qui arrivent au bout de l'avenue des Déportés et Fusillés, puissent emprunter la rue du Colonel Ménard. Aujourd'hui, les véhicules doivent obligatoirement tourner à droite et prendre l'avenue Rochambeau. « Si ces accords sont suivis, l'apaisement des habitants et



La rue Auguste-Roux. PHOTO D.B.

de la circulation seront réels », commente Jean-François Gournaud, l'un des riverains qui se montre satisfait de ce « compromis judicieux ».

Un week-end sportif et studieux

JEUNESSE Le Rochefort Athlétisme Club organise le trophée des écoliers avec 1 200 enfants qui représenteront 21 écoles. Celui-ci aura lieu demain après-midi au stade du Polygone, à partir de 14 h 30. Pendant ce temps, les plus grands se rendront aux Journées portes ouvertes organisées par les lycées de la ville. Pour Merleau-Ponty, les visites auront lieu de 9 à 16 heures ; pour Jamain, de 9 à 12 heures et de 13 h 30 à 17 heures et, enfin, pour Dassault, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 16 h 30.

RÉGONDEAU
Alliez élégance et sérénité pour votre porte d'entrée

Peinture et chineries réalisées sur mesure à 5 points de livraison

Jusqu'à **-20%** de réduction* du 19 au 31 mars 2018

*Offre valable sur nos portes d'entrée PVC et Alu (hors PVC/Alu)

05 46 85 03 30
www.regondeau.fr

MARIGNAN - ROYAN - ST-PIERRE-D'OLERON

AGENDA

AUJOURD'HUI

Cabaret « Hé ! Il est où le rideo ? » par les Ateliers de la voix. A 20 h 45 au conservatoire de musique et demain à 18 h 2, rue Jean-Jaures. Tarif : 10 euros, gratuit moins de 12 ans. Tél. 05 46 84 93 60.

Artisanat d'art. Huiles, pastels, aquarelles, sculptures. Exposition organisée par Roch'Actions avec la participation de nombreux artistes. Au profit de ses œuvres sociales. Salle Aurore aujourd'hui, à partir de 14 h 30, jusqu'au 5 avril tous les jours de 10 h à 12 h 30 et de 14 h 30 à 18 h 30. Dimanche et lundi de 14 h 30 à 18 h 30.

Rencontre et dédicace. Marc Alaux, écrivain voyageur, présente son livre « Sous les youttes de Mongolie ». À la librairie L'Aître à mots, 28, rue Cochon Duvié. A 18 h 30. Entrée libre.

UTILITE

« **Sud Ouest** » rédaction, 60, rue de la République, 17300 Rochefort. Tél. 05 17 82 10 60.

E-mail : rochefort@sudouest.fr.

« **Sud ouest** » publicité. Tél. 05 17 82 10 70.

« **Sud Ouest** » abonnements. Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 18 h. E-mail : serviceclient@sudouest.fr.